
Le rush des Masters 2

Par Izkender, le 29/04/2013 à 00:55

Bonjour

Je viens de finir mon année d’échange à l’Université de Montréal en LLM droit des affaires 
(niveau M1). Je rentrerai en France courant mai.
En attendant, je prépare mes candidatures pour les M2 orientés affaires (DJCE, M2 fiscal 
entre autres). Je sais que je devrais pas avoir les yeux plus gros que le ventre. J’ai validé 
mon M1 affaires en France avec une moyenne d’environ 13.6 ;à l’UDEM, je pense m’en tirer 
avec des résultats très corrects et de quoi tartiner un peu mon dossier (quelques petits 
mémoires, un cours de rédaction d’actes en anglais, un cours de fusion& acquisition à moitié 
en anglais etc.)

Je pense que ma grosse lacune est au niveau l’expérience professionnelle. En tout, j’ai fait un 
stage de 4 semaines dans un cabinet généraliste en 2011. Or, je sais que ça pèse beaucoup 
dans un dossier de candidature pour départager des personnes qui ont à peu près les mêmes 
notes (quand ce n’est pas justement ces personnes expérimentées qui sont favorisées 
quelles que soient les notes des autres).
L’idéal ce serait que je trouve un stage d’ici à ce que ma candidature soit étudiée voire avant 
les éventuels entretiens oraux. A Montréal (ce qui eût été top!) ce sera dur étant donné qu’il 
faut un permis spécial (pas accordé aux étudiants en échange). En France, à l’heure actuelle, 
je peux seulement envoyer des mails dans les cabinets ou les départements juridiques des 
entreprises, tout en sachant que mes chances sont plus limitées que si je me présentais sur 
place.

Voila je voulais juste avoir votre opinion sur le sujet et quelques conseils. Comme pour 
beaucoup d’étudiants en M1 c’est une grosse période de stress, surtout que les autres 
doivent pas avoir commencé leurs examens, ce qui est un poids en plus.
Comme j’ai (déjà) presque 25 ans alors que ceux qui postulent devraient avoir en moyenne 
entre 21 et 22, j’ai peur que ça joue en ma défaveur (il faudra surement que je justifie ce 
temps). Pendant ces deux mois, je prévois de rédiger mes lettres et envoyer mes 
candidatures, écumer les cabinets, préparer les oraux en fonction des témoignages. Je dois 
juste garder la motivation, ce qui est pas toujours facile. Parfois j’ai un peu tendance à me 
laisser déborder par le stress et me décourager, ce qui est vraiment la dernière attitude à 
montrer dans les circonstances. 
Quand on est gonflé à bloc, tout semble possible. Quand on doute, on est vite bloqué par ses 
mauvaises pensées et ses croyances limitantes, là on rentre dans un mauvais 
engrenage..J’aimerais bien avoir vos témoignages à ce sujet également, vos manières de 



gérer le stress et les coups de blues– s’il en est. 

Merci d’avance

Par bulle, le 29/04/2013 à 14:37

Bonjour,

Votre dossier me semble bon avec un LLM et un M1 avec 13,6 de moyenne.
Vous êtes vous réorienté?
Pour les stages, en avoir un sur le CV c'est mieux que rien.
Je vous conseillerais de chercher un autre stage pour cet été en France (uniquement) car 
vous avez plus de chances d'en trouver un. Le mieux serait de répondre aux annonces de 
stage qui correspondent à votre profil...mais difficile ensuite de trouver un maitre de stage qui 
accepte par exemple un entretien via skype... Donc il est mieux de le dire clairement dans 
votre lettre de motivation.

Par Izkender, le 30/04/2013 à 04:58

J'ai fait une année de classe prépa littéraire avant de commencer la fac et j'aurai validé deux 
M1 avant d'entrer en master 2. 

Je vais essayer de faire un peu de bénévolat à Montréal avec une asso de la fac pendant le 
reste de mon séjour. Je sais que beaucoup d'examinateurs interrogent sur les activités extra-
scolaires.

Pour ce qui est des offres de stage dans la région du Nord, j'en ai pas trouvé beaucoup sur 
internet. Donc c'est parti pour le porte à porte (ou "site à site"). Je sais un peu quoi écrire pour 
me vendre, mais si vous avez des arguments béton auxquels je pense pas, bienvenue...

Pour le DJCE, apparamment la sélection est plus sévère que je croyais. En gros, pour la 
sélection nationale, il reste généralement peu de places, et c'est donc les 4/5 meilleurs 
outsiders (et pas les 20!) qui seront retenus. Motivant!

Par bulle, le 30/04/2013 à 08:57

[citation]Pour ce qui est des offres de stage dans la région du Nord, j'en ai pas trouvé 
beaucoup sur internet. Donc c'est parti pour le porte à porte (ou "site à site"). Je sais un peu 
quoi écrire pour me vendre, mais si vous avez des arguments béton auxquels je pense pas, 
bienvenue... [/citation]
Il faudrait peut être élargir votre champ géographique de recherche notamment à Paris.
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[citation]Pour le DJCE, apparamment la sélection est plus sévère que je croyais. En gros, 
pour la sélection nationale, il reste généralement peu de places, et c'est donc les 4/5 meilleurs 
outsiders (et pas les 20!) qui seront retenus. Motivant![/citation]
Je ne comprends pas bien ce que vous dîtes.
En sélection nationale, il y a bien une vingtaine de personnes sélectionnées quand on 
additionne tous les DJCE. Mais la sélection nationale est bien plus sévère que la sélection 
locale car il y a très peu de places pour beaucoup de candidats donc les meilleurs dossiers 
sont sélectionnés.

Par Yn, le 30/04/2013 à 11:16

Je rejoins l'avis de bulle.

Pour l'expérience professionnelle il ne faut pas en faire une montagne : tu es étudiant, par 
définition tu n'as aucune expérience professionnelle.

Les stages témoignent de ta connaissance du milieu, de ta motivation à poursuivre le droit en 
dehors du temps universitaire, et apportent une très légère expérience. Mais ce dernier point 
est négligeable.

Par Izkender, le 25/07/2013 à 10:13

Salut

je suis pris au DJCE de Toulouse finalement = )

Quelqu'un aurait des infos sur ce centre et la manière dont se déroule le programme? 

Pensez-vous qu'aujourd'hui un DJCE "sec"suffise(malgré le certif de spécialité) ou qu'il est 
plus recommandé d'enchaîner avec un autre M2 ensuite plus spécialisé - pour trouver un 
boulot de juriste, fiscaliste par exemple dans une structure ""moyenne""?

Merci

Par bulle, le 27/07/2013 à 08:57

Bonjour,

Selon moi cela dépend de la spécialité choisie. Pour la fiscalité, il n'y a pas de problème car 
en général les annonces demandant une personne avec un DJCE sont pour des postes de 
juriste fiscaliste.
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Par Izkender, le 29/07/2013 à 09:30

J'ai eu le même retour

Merci!
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